

Pierret. — J'ai à ajouter que si le brave Gravat n'avait pas reçu son congé d'un bulletin de canon pour aller prendre du service chez le bon Dieu, il viendrait vous dire que je suis un fameux lapin, aussi incapable de la chose qui fait qu'on veut me faire arriver de la peine. . . Il faut donc me renvoyer tranquillement chez moi retrouver ma femme qui m'attend pour manger la soupe, voilà ce que j'ai à vous ajouter, mon colonel.

Malgré l'ombre protective du brave Gravat, Pierret est condamné à 30 fr. d'amende.

BOITE DE PANDORE.

(Pour le Fantasque.)

Mr. l'Éditeur,

Un soir du mois dernier que je souffrais du spleen, importation des Bretons, plus funeste encore que leur thé, il me prit la fantaisie de faire visite à une connaissance déjà presque oubliée. Il s'y trouvait une réunion composée d'Avocats, de Médecins et de Notaires, de femmes jeunes et jolies avec d'autres plus âgées et moins belles. Mon ami avait trouvé le secret, après de longues réflexions, sans doute, de rassembler dans un cercle de vingt personnes une galerie d'originaux répartis dans les trois professions que je viens de citer. Je dis mon ami, parce que ma connaissance presque oubliée est devenue pour moi depuis ce soir-là un bon, un indispensable ami. Je manquais à sa galerie et j'essayai en vain de m'échapper quand il eut une fois deviné l'état moral de mon individu à ma toilette un peu plus que négligée et l'expression sinistre de ma physionomie. Je fus présenté. C'est, dit-on, une singulière situation pour un homme dévoré d'ennui et de mélancolie, de se voir jeter tout d'un coup au milieu d'une compagnie riieuse et ivre de plaisir. Après les quelques instans nécessaires à la transition de deux états si opposés, il apporte bientôt, dit-on, son contingent au fonds de gaieté commune. Ce fut pourtant ce qui ne m'arriva pas. Je fus, je dois l'avouer, insociable, maussade, voire même stupide. Après qu'une foule de propos légers et inoffensifs eurent été échangées, la conversation tomba sur la mode, sujet d'interminables réflexions pour les dames. Je me rangeais, malgré moi, de l'avis des plus jolies d'entr'elles, sans me donner la peine de considérer si le raisonnement et le bon goût y étaient aussi.

De même que les malheurs d'un pays viennent de la méchante administration, de la mauvaise foi ou de l'ineptie de ses gouvernans ; ceux d'une ville, de la sottise et de l'aveuglement de son conseil ; souvent aussi, un esprit qui semble sommeiller du repos des innocens, jette en se reveillant, dans une compagnie, la pomme de discorde, la douleur et la consternation. — Voyons Comment. — Un membre de la nôtre, trappé, ne paraissant pas un phœnix de bon ton ou de savoir, mit en question, d'une manière assez rébarbative et avec une chaleur que le sujet ne semblait pas comporter, l'usage de porter une chevelure ondoyante sur le cou : — Si j'avais un commis, (dit-il pour terminer sa tirade) qui se laisserait croître une telle chevelure, je lui commanderais de la couper et s'il ne le faisait pas je le chasserais de mon emploi.

— Le fait est, que cela dénote un esprit faible, quelque chose de faux dans le jugement, ajouta avec une toute aimable prétention à un tact supérieur, l'esprit le plus faible et le jugement le plus faux, au jugement de tout le monde.

— Encore passerait pour une personne riche et indépendante, reprit un troisième nigaud dans sa profession et bien connu pour ses courbettes et ses flagorneries incessantes auprès des gens riches ou en vogue et de plus admirateur fêffé de toutes les folies des heureux du monde.

— Je trouverais cet usage beau comme un autre s'il était universel, répartit une femme d'un certain âge assise auprès de moi, mais le goût général le rejetant, il faut pour bien faire, à mon avis, le rejeter aussi et porter les cheveux courts.